



WELT
HUNGER
HILFE



UNSERE ARBEIT IN SYRIEN

Unterstützung für Menschen, deren Lebensgrundlagen der Krieg und das Erdbeben zerstört haben

DIE SITUATION

In Syrien herrscht eine der größten humanitären Krisen weltweit. Sie begann 2011 mit Demonstrationen gegen die Regierung und es folgte ein bis heute anhaltender Krieg. Millionen Menschen wurden vertrieben und sind im Land selbst oder in den Anrainerstaaten Türkei, Libanon und Irak auf der Flucht. Laut UN-Schätzungen wissen derzeit rund 12 Millionen Syrer*innen nicht mehr, wie sie sich sicher ernähren sollen, das ist mehr als die Hälfte der Bevölkerung.

Das Land steckt in einer tiefen Wirtschaftskrise. Die Währung ist kollabiert und die Preise für Lebensmittel und anderes steigen drastisch. Viele Menschen haben ihre Arbeitsplätze verloren, auch als Folge der Coronapandemie. Nach Schätzung der Weltbank schrumpfte die syrische Wirtschaft seit 2010 um 60 Prozent. Viele Familien leiden Hunger, müssen ihre Mahlzeiten reduzieren oder ganz ausfallen lassen. Nach Angaben des Welternährungsprogramms sind fast 28 Prozent aller Kinder unter fünf Jahren chronisch unterernährt. Aus größter Not heraus sehen sich immer mehr Eltern gezwungen, ihre Kinder zum Arbeiten oder Betteln zu schicken. Das schwere Erdbeben vom Februar 2023 brachte zusätzliches Leid. Große Teile der Infrastruktur sind zerstört, landesweit hat über ein Drittel der Bevölkerung keinen Zugang zu fließendem Wasser. Doch für den Wiederaufbau fehlt das Geld. Es wird erwartet, dass aufgrund internationaler Mittelkürzungen für die Krise in Syrien UN-Organisationen die Zahl der unterstützten Menschen um die Hälfte reduzieren müssen. Die Lage wird also noch verzweifelter. Die Welthungerhilfe leistet seit 2013 Nothilfe für vom Krieg betroffene Menschen, die sich auch an Gemeinden richtet, die Geflüchtete aufgenommen haben. Seit durch das Erdbeben Tausende weitere Menschen in Zelten oder provisorischen Unterkünften leben, ist Hilfe wichtiger denn je.

UNSERE MAßNAHMEN

- Familien erhalten Bargeld oder Nahrungsmittelgutscheine, um für ihren individuellen Bedarf einkaufen zu können. In einigen Regionen verteilen wir Brot.
- Wir verteilen Gutscheine für Hygieneprodukte.
- Schulungen zum Gemüseanbau und Gutscheine für Saatgut, Düngemittel und Werkzeuge ermöglichen es Binnengeflüchteten, Landwirtschaft zu betreiben.
- In Vorbereitung auf den harten Winter in Syrien erhalten Familien Bargeld für die Reparatur ihrer Häuser, für warme Kleidung und Heizmaterial.
- Wir setzen Unterkünfte für Geflüchtete instand, auch für Menschen, die vom Erdbeben betroffen sind. In Camps installieren und warten wir sanitäre Anlagen.
- Kleine Unternehmen erhalten Kredite, um wieder produzieren und Arbeitsplätze bieten zu können.
- Business-Plan-Trainings fördern Teilnehmende dabei, kleine Unternehmungen zu gründen.
- Frauen und Menschen mit Behinderung werden durch Beschäftigungsmöglichkeiten unterstützt.
- Es werden Schutzdienste eingesetzt, um gefährdete Personen, wie von Gewalt bedrohte Frauen oder Kinder, die rechtlichen Beistand oder psychosoziale Unterstützung benötigen, an geeignete Stellen zu überweisen.

Projektland:	Syrien
Schwerpunkte	<ul style="list-style-type: none">• Nothilfe• Ernährungssicherung• WASH (Wasser- und Sanitärversorgung, Hygiene)
Zielgruppe	Vom Krieg betroffene Familien und vom Erdbeben im Februar 2023 Betroffene



Im Nordwesten Syriens erhalten Familien Brot, darunter auch solche, die vom Erdbeben an der syrisch/türkischen Grenze betroffen sind.



Mit Gutscheinen für Lebensmittel oder Hygiene-Produkte können die Menschen individuell auswählen und einkaufen.



Saatgut und Werkzeuge ermöglichen vom Krieg Betroffenen, Lebensmittel zu produzieren und unabhängig von Hilfe zu werden.

IHRE HILFE KOMMT AN

Viele Menschen in Syrien haben kein Einkommen mehr, viele müssen Schulden machen, um beispielsweise Essen bezahlen zu können. Für sie bedeuten die Gutscheine der Welthungerhilfe, mit denen sie gezielt nach ihren Bedürfnissen einkaufen können, eine große Erleichterung. In unseren Projekten berücksichtigen wir vor allem Haushalte, in denen Frauen mit kleinen Kindern leben, oder die von älteren und chronisch kranken Menschen geführt werden. Wenn Familien Unterstützung in der Landwirtschaft erhalten, gewinnen sie wieder mehr Eigenständigkeit. Das hilft darüber hinaus, die lokale Lebensmittelproduktion anzukurbeln. Mit diesen dringend benötigten Gütern unterstützen die Welthungerhilfe und ihre Partner nicht nur vom Krieg betroffene Menschen auf der Flucht, sondern ebenso Familien und Gemeinden, die diese aufnehmen, um ein friedliches Zusammenleben zu stärken. Auch die Widerstandsfähigkeit der Menschen in dieser schwierigen Situation wird gestärkt - durch sichere Ernährung, Einkommensmöglichkeiten und würdige Lebensbedingungen. Nach dem Erdbeben konnte die Welthungerhilfe dank Spenden zudem ein Zentrum für Kinder in Stand setzen, die ihre Eltern verloren haben oder die von ihnen Eltern getrennt wurden.

Werden Sie Teil dieser Entwicklung. Helfen Sie mit!

Spendenbeispiele:

Ein Gutschein im Wert von 58 Euro deckt den monatlichen Lebensmittelbedarf einer Familie (5 Personen).

Ein 300-Euro-Gutschein reicht für landwirtschaftliche Betriebsmittel für die Bepflanzung eines Hektars Land, von dessen Erträgen sich eine Familie ernährt.

Sie möchten mehr über unsere Projekte erfahren oder über Ihre Möglichkeiten, unsere Arbeit zu fördern?

WIR BERATEN SIE GERNE!



Das DZI Spenden-Siegel bescheinigt der Welthungerhilfe seit 1992 den effizienten und verantwortungsvollen Umgang mit den ihr anvertrauten Mitteln.

UNSERE PARTNER VOR ORT

Unsere Arbeit in Syrien ist nur dank unserer zahlreichen, teils langjährigen Partner möglich. Es sind Sozial Araştırma ve Rehabilitasyon Derneği (SARD), Physicians Across Continents (PAC), Shafak, Hand in Hand for Syria, IHSAN Relief and Development, Space of Peace (SOP), TAKAFUL AL SHAM (TAS) und Orange Organization. Gemeinsam unterstützen wir vom Krieg und vom Erdbeben betroffene Menschen.

WIR BIETEN IHNEN

- eine transparente Berichterstattung
- Kommunikationsmaterial, das Ihr Engagement für Sie und Ihre wichtigsten Zielgruppen erlebbar macht
- eine hohe Qualität und Umsetzungskompetenz
- starke, lokale Partner in unseren Projektländern
- eine hohe Wirksamkeit unserer Maßnahmen
- über 60 Jahre Erfahrung



„Mein Mann wurde bei einem Bombenangriff getötet, ich musste mit den Kindern fliehen, wir hatten nichts mehr. Mit den Geldgutscheinen kann ich endlich genügend Lebensmittel kaufen.“

Zainab* lebt im Flüchtlingscamp Al-maslakh

*Name geändert

Vorname Nachname

Funktion

Deutsche Welthungerhilfe e. V.

Friedrich-Ebert-Straße 1, 53173 Bonn

Tel. 0228 22 88-0

vorname.nachname@welthungerhilfe.de

WELTHUNGERHILFE, Sparkasse KölnBonn,

IBAN DE15 3705 0198 0000 0011 15 | BIC COLSDE33